

OIDHACO y organizaciones de la sociedad civil europea hacen una solicitud al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas en su visita a Colombia de febrero 2024

OIDHACOⁱ, red de organizaciones de la sociedad civil europea, se congratula por la visita del Consejo de Seguridad a Colombia, en un momento en que se hace necesario el fortalecimiento de los procesos que impulsan la Paz.

Expresamos nuestra preocupación por los retrasos en el cumplimiento del Acuerdo Final de Paz de 2016, cuyo éxito o fracaso es clave para las negociaciones de Paz que se están llevando en la actualidad con el resto de los grupos armados que siguen en Colombia.

Es fundamental que el Consejo de Seguridad de la ONU continúe insistiendo en la implementación del Acuerdo de Paz. En este sentido, preocupa especialmente a la sociedad civil el continuo retraso en la implementación del capítulo étnico y de todas las disposiciones de género contenidas en el Acuerdo. Y es esencial que este acuerdo de Paz esté implementado de forma integral.

Consideramos importante que se enfatice en la participación de las mujeres en la construcción de paz en los diálogos de Paz que se están dando con el Ejército de Liberación Nacional-ELN, el Estado Mayor Central (EMC) y en los procesos de Paz Urbana, en Buenaventura, Medellín y Quibdó.

Celebramos el proceso participativo de formulación en Colombia del Plan de Acción Nacional (PAN) 1325 en cumplimiento de la Resolución 1325 de Naciones Unidas. Este plan debe servir para impulsar la implementación de las disposiciones de género contenidas en todos los capítulos del Acuerdo Final de Paz, de tal manera que fortalezca la implementación de lo ya pactado y avance en los nuevos aspectos que han propuesto las organizaciones de mujeres en torno al PAN 1325.

Consideramos que las garantías de seguridad para las personas firmantes del Acuerdo, así como para las defensoras de derechos humanos y del medio ambiente no han sido suficientes hasta el momento y continúan dificultando el cumplimiento y el avance del Acuerdo de Paz.

Felicitamos la labor desarrollada por la Misión de Verificación de las Naciones Unidas en Colombia en el monitoreo y verificación del cumplimiento del Acuerdo de Paz de 2016. La ampliación de su mandato para la verificación de la implementación del cese al fuego entre el Gobierno y el ELN, es importante, pero ésta no debe suponer una debilitación de la atención al proceso de implementación del Acuerdo de Paz de 2016.

Consideramos que la sociedad civil de Colombia es fundamental para concertar, impulsar, dinamizar y monitorear los acuerdos de Paz. Tiene un papel clave en la construcción de Paz a nivel local, regional y nacional, por lo que puede informar al Consejo de Seguridad sobre lo que ocurre en las zonas más remotas del país.

Por todo ello, es de máxima importancia que el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, durante su visita a Colombia mantenga un amplio encuentro con las organizaciones de mujeres, indígenas y otras organizaciones de la sociedad civil, entre ellas las organizaciones internacionales que acompañan a las organizaciones de Colombia en la construcción de paz.

ⁱ La Oficina Internacional de Derechos Humanos – Acción Colombia – OIDHACO – es una red compuesta por organizaciones y plataformas europeas e internacionales que promueve el respeto integral de los derechos humanos, la construcción de Paz y las relaciones justas y solidarias a nivel social, económico y ambiental. Estos objetivos se realizan a través de incidencia ante las instituciones de la Unión Europea, de los Estados Europeos, del sistema de Naciones Unidas y de otros organismos multilaterales en coordinación con plataformas aliadas de derechos humanos de Colombia. OIDHACO tiene estatus consultivo ante ECOSOC.

Organizaciones de la sociedad civil europea firmantes:

Alemania, Austria, Bélgica, España, Francia, Irlanda, Noruega, Reino Unido, Suecia, Suiza

- Oidhaco - Oficina Internacional de los Derechos Humanos Acción Colombia
- ABColombia
- ACAT – France
- Agir ensemble pour les droits Humains
- ask! Grupo de Trabajo Suiza Colombia / Arbeitsgruppe Schweiz Kolumbien
- Atelier ONGD
- Broederlijk Delen
- CCFD Terre Solidaire
- Christian Aid
- Colectivo Maloka
- Colombian Caravana UK Lawyers Group
- Cooperació
- DKA Austria
- Diözesanrat der Katholik*innen im Bistum Aachen
- Ecole de la paix
- Ensemble pour la paix - Vamos por la paz
- France Amérique Latine - FAL
- Fokus – Forum for Women & Development
- Forum CIV
- Justice for Colombia
- kolko – Derechos Humanos por Colombia e. V.
- Misereor
- Movimiento Por la Paz –MPDL
- Mundubat
- Oxfam Colombia
- Pax Christi International
- Protection International
- Réseau France Colombie Solidarités - RFCS
- Secours Catholique Caritas-France - SCCF
- Solsoc
- SweFOR
- Taula Catalana per la Pau i els Drets Humans a Colòmbia
- Comité Noruega de Solidaridad (LAG)
- Travailler Ensemble Jeunes et Engagé·e·s - TEJE



Mundubat



Latin-Amerikagruppene i Norge (LAG)

